
令和６年第３回明和町議会定例会一般質問事項 
 

令和６年９月５日 

 

 

４ ８番 本澤  春江  議員 

１．明和町の充実した福祉について 
   赤ちゃんから亡くなるまで安心して暮らせる明和町を目指して、住民の

困りごとを親身により良い解決法を示していただける行政と町づくりのた
めに問う。 

   (1) 福祉医療費の現状について。 
   (2) 介護保険の運用について。 

   (3) ひとり暮らしの高齢者に係る有事の対応について。 
   (4) 住みたい町ランキング５位だったが、より住みやすい町づくりをどの

ように考えているか。 
 
 
５ ４番 栗原 孝夫  議員 

  １．カメムシの被害対策について 
   昨年あたりから稲のカメムシ被害が多く見られるようになった。今年は

早い時季からカメムシ発生が確認されており、被害拡大が予想される。町
での取り組みについて問う。 

 (1) 被害状況の把握は。 
 (2) 啓発以外に、町として何か取り組めないか。 
 
２．谷田川周辺の環境について 

   堤防の除草や、南大島の堤防南側の通行できないような道路、河川敷の
状況について何度か質問してきた。除草については、やや改善された印象
を感じるが、道路と河川敷については、期待したほどの改善が見られな
い。どのような努力をしてきたのか伺う。 

   (1) 現在の堤防と天端の除草状況は。 
   (2) 堤防付近で枯草火災があった場合、消防車が入りにくい場所がある。

同時に大型の農業機械も入りにくい場所である。堤防南側道路について

の整備等進捗状況は。 
   (3) 河川敷の荒れた土地の解消方法は。 
 
 
６ ２番 小野  光枝  議員 

  １．格差のない教育について 
   親の年収が子どもの進学に影響を及ぼしている。そこで、明和中学校出

身の教育ユーチューバー葉一さんのような動画を活用するなど、格差のな
い教育について問う。 
 (1) 学習塾等に通っている生徒を把握しているか。 

 (2) 授業についていくのが難しい、勉強が苦手な生徒に対し、通常の授業
以外に個別的な指導をおこなっているか。 

 (3) その指導に、教育ユーチューバーの動画を活用できるか。 



 (4) 学童保育、子ども第三の居場所、放課後子ども教室においても教育ユ
ーチューバーの動画を見ることができるか。 

 (5) 葉一さんを町のふるさと大使としてお願いする考えはあるか。 
 
 
７ ６番 荒井  信行  議員 

 １．中学校の部活動における地域移行について 
  国は公立中学校・高等学校の部活動の地域移行の方針を出し、令和５年
度から３年間で、全ての都道府県において休日の部活動を地域に移行する
ことを目指し、平日の部活動についても移行していくことを推奨してい
る。明和町の取組状況について問う。 
 (1) 中学校における部活動の入部状況と外部指導者の配置状況は。また高

校進学へ部活動が影響するか。 
 (2) 部活動の地域移行への取組状況とその課題は。 
 (3) 協議会の設置や、受皿となる社会体育団体、体育協会等、各関係団体

との連携の状況は。また広域連携も視野にあるのか。 
 

２．飼い犬事情について 
  狂犬病はウイルスによる感染症であるため、犬の飼い主には年１回の狂
犬病予防注射が義務付けられている。全国的に狂犬病予防注射の接種率は
低下傾向にあるが、町の状況と犬の飼い方（マナー）について問う。 
 (1) 飼い犬の登録件数と推移は。 
 (2) 狂犬病予防接種の状況は。 

   (3) 未登録犬の実数把握等は。 
 (4) マナーの周知等は。 


